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Sitzung am Gremium  Beschlussqualität 

14.02.2017 Ausschuss für Finanzen, Beteiligungssteuerung und Betriebsausschuss 
WAW Entgegennahme o. B. 
 

Antwort auf die Große Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 17.01.2017 - 
Bergische Zusammenarbeit in der IT 

 
Grund der Vorlage 
 
Große Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 17.01.2017 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Antworten der Verwaltung werden ohne Beschluss entgegengenommen.  

 
Einverständnisse 
 
entfällt 
 
 
Unterschrift 
 
Dr. Slawig 
 
 
 
Begründung 
 

1. Wurden die in der Drucksache VO/0110/11 genannten Kooperationsmaßnahmen 
weitergeführt?  
Wie ist der aktuelle Stand? 
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Antwort der Verwaltung: 
Ja, bis auf die Maßnahme Speichernetzwerk-Nutzung (vgl. hierzu Nr. 4 der 
Drucksache VO/0110/11). Die Stadt Remscheid hat inzwischen höhere 
Anforderungen als die KDN-Standards, sodass sie in der Folge ein eigenes 
Speichernetzwerk aufgebaut hat. 
 

2. Wurden weitere Kooperationsmaßnahmen begonnen und eventuell sogar erfolgreich 
umgesetzt? 
 
Antwort der Verwaltung: 

 Das amtliche Liegenschafts- und Katasterinformationssystem (ALKIS) ist inzwischen  
 erfolgreich realisiert worden. 
 

3. Wurden geplante Kooperationsmaßnahmen in der bergischen Region wegen der 
Gespräche zu BRIT zurückgestellt?  
Wenn ja, welche? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Nein. 
 

4. Wie ist der aktuelle Stand bei BRIT? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Der aktuelle Sachstand bei BRIT ist der Berichtsvorlage VO/0037/17, die ebenfalls in 
der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, Beteiligungssteuerung und 
Betriebsausschuss WAW am 14.02.2017 vorgelegt wird, zu entnehmen. 
 

5. Wann soll die aktuelle Software für das Meldewesen (MESO HSH) durch die 
Nachfolgesoftware VOIS ersetzt werden? Wir gehen davon aus, dass dies nicht vor 
der Bundestagswahl 2017 geschehen wird.  
Gibt es bei MESO HSH eine Zusammenarbeit zwischen den bergischen Großstädten 
und ist das für VOIS geplant? 

 
Antwort der Verwaltung: 
Die Umstellung von MESO auf VOIS wird vom Einwohnermeldeamt für das Jahr 2018 
gewünscht. 
Das Wuppertaler Meldewesen MESO wird von Beginn an (seit 17.11.2003) in 
Remscheid gehostet. Nach aktuellem Sachstand ist dies auch für das neue 
Meldewesen VOIS geplant. 
 

6. Gab es Gespräche über eine Vereinheitlichung der Webseiten und die Nutzung eines 
einheitlichen Systems zur Erstellung der Webseiten?  
 
Antwort der Verwaltung: 
In der Drucksache VO/0110/11 ist ausgeführt, dass Remscheid und Wuppertal 
dasselbe Content Management System nutzen. 
 

7. Warum benutzen Wuppertal und Solingen unterschiedliche Software für ihre 
Ratsinformationssysteme?  
 
Antwort der Verwaltung: 
Wuppertal war die erste Kommune im Bergischen Raum, die ein 
Ratsinformationssystem eingeführt hat. Solingen hat diesbezüglich nie eine Anfrage 
an Wuppertal gestellt. 
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Demografie-Check 
 
Der Inhalt dieser Drucksache ist für den Demografie-Check nicht relevant.  
 

 
Anlagen 
 
Anlage 1: VO/0110/11 Bergische Zusammenarbeit: Sachstandsbericht und Ausblick zur IT- 
                Kooperation 
Anlage 2: VO0037/17 Projekt BRIT 
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